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Escola de Santos entra na 

mira do Ministério Público
 AInquérito civil foi aberto para apurar 

responsabilidades do Governo do Estado 
sobre a má conservação do Colégio Canadá

Escola Estadual é uma das mais 
tradicionais de Santos, localizada 
na rua Mato Grosso, 163 – no Bo-
queirão. O Governo do Estado tem 
até o fi nal de janeiro para apon-

tar se há previsão de reforma/res-
tauro da unidade de ensino. Em 
caso positivo, o Ministério Público 
pede que indique o prazo previs-
to para execução.             CIDADES/A3

Prefeitura de Bertioga inicia obras 
de drenagem no bairro ChácarasLivro será lançado 

nesta sexta-feira em 
Santos CIDADES/A4

Segundo semestre de 
2024 foi o melhor da 
indústria  SEU DINHEIRO/A5

CULTURA GEEK

Pavimentação e melhorias chegam a mais uma rua do município              CIDADES/A3

EBSON RAÍ/PMB

GCM apreende 
armas e detém 
adolescente 
Na última segunda-feira (20), 
uma equipe da GCM Ambiental 
foi acionada para atender a uma 
ocorrência de ameaça no Vale do 
Quilombo (Área Continental). No 
local, uma mulher relatou que seu 
irmão a ameaçou de morte e que 
possuía armas em casa. Durante 
as buscas, os agentes encontra-
ram diversas armas de fogo es-
condidas nos arredores da resi-
dência, incluindo espingardas e 
munições. A vítima solicitou me-
didas protetivas e o acusado não 
foi localizado. CIDADES/A4

VALE DO QUILOMBO

Nesta quarta-feira (22), a Prefeitura Municipal de São Vicente divulgou, em comemoração ao seu 493º 
aniversário, uma lista de licitações e emendas. Entre elas, estava a previsão de inauguração da Mater-
nidade Municipal e, ainda, a tão aguardada reforma do Parque Ecológico Voturuá, antigo Horto Flo-
restal de São Vicente. A reforma contará com uma verba de R$ 1,4 milhão e, de acordo com o prefeito 
Kayo Amado, a estimativa de início é para o segundo semestre deste ano.                                     CIDADES/A4

Feliz aniversário  Nos 493 anos de 
São Vicente, prefeito Kayo Amado 

anuncia investimento de R$11,5 milhões

LUNA ALMEIDA/DL
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Turismo se 
reúne com Farid 
no Guarujá
Representantes do setor de Turis-
mo no Guarujá se reuniram com o 
prefeito da cidade, Farid Madi, na 
última segunda-feira (20) para de-
bater o cenário caótico desta tem-
porada, especialmente nas festas 
de fi m de ano, quando a Pérola do 
Atlântico sofreu com um surto
 de virose. CIDADES/A3

Ex-dirigentes 
da PRF são 
indiciados
A Polícia Federal indiciou quatro 
ex-dirigentes da PRF (Polícia Rodo-
viária Federal) do governo de Jair 
Bolsonaro (PL) sob a suspeita de 
difi cultar o deslocamento de eleito-
res de Lula (PT) nas eleições de 2022 
com a realização de blitze durante 
o segundo turno. O relatório foi en-
viado ao STF (Supremo Tribunal Fe-
deral) em dezembro. BRASIL/A7

País teve 9 vítimas de 
estupro por hora no 
ano passado  BRASIL/A7



A2diariodolitoral.com.br
QUINTA-FEIRA, 23 DE JANEIRO DE 2025 

JORNAL DIÁRIO DO LITORAL LTDA . Fundado em 12/11/1998 .  
Jornalista Responsável:  Alexandre Bueno (MTB 46737/SP) . Agências de Notícias: 

Agência Brasil (AB), Folhapress (FP) . Comercial e Redação: Rua General Câmara, 141 
SALA 82 - Centro - Santos. CEP: 11010-121 - Fone: 13. 3307-2601 . Parque Gráfi co:  Rua 
General Câmara, 254. Centro - Santos. CEP: 11010-122. São Paulo: Rua Tuim, 101-A - 
Moema, São Paulo - SP - CEP 04514-100 - Fone: 11. 3729-6600 . Matérias assinadas e 
opiniões emitidas em artigos são de responsabilidade de seus autores.

Fundador - Sergio Souza
sergio@diariodolitoral.com.br 
Diretor Presidente - Alexandre Bueno
alexandre@diariodolitoral.com.br 
Diretora Administrativa - Dayane Freire
administracao@diariodolitoral.com.br 
Editor Responsável - Arnaud Pierre 
editor@diariodolitoral.com.br 
Site e redes sociais
site@diariodolitoral.com.br 

Fotografi a  
fotografi a@diariodolitoral.com.br 
Publicidade 
publicidade@diariodolitoral.com.br - 
marketing@diariodolitoral.com.br 
Financeiro 
fi nanceiro@diariodolitoral.com.br 
Gráfi ca
grafi ca@diariodolitoral.com.br 

Telefone Gráfi ca e Redação
13. 3307-2601
Site - www.diariodolitoral.com.br

FALE COM DIÁRIO

Informação é Tudo
Somos Impresso.

Somos Digital.
Somos Conteúdo. 

Diário do Litoral - 26 anos

Jornal Associado:Edição digital 
certifi cada:

GRUPO 
GAZETA DE S. PAULO

ARNAUD PIERRE COURTADON
Editor-Responsável

DAYANE FREIRE
Diretora-Administrativa

SERGIO SOUZA
Fundador

ALEXANDRE BUENO
Diretor-Presidente

(13) 3301-9777

editor@diariodolitoral.com.br

publicidade@diariodolitoral.com.br

twitter.com/diariodolitoral

facebook.com/diariodolitoral

instagram.com/diariodolitoral

youtube.com/diariodolitoral

13. 99149-7354

Percebo em 
minhas andanças 
que cada vez 
parece mais di� cil 
encontrar com 
quem conversar, 
quem dê atenção, 
que não esteja 
olhando seu 
próprio umbigo 
ou a tela do 
celular

C
omo se sente? Faz de conta que há 
um divã aqui. Pergunto, por vários 
motivos. Entre eles, porque sou curio-
sa, conversadeira, gosto de saber de 
você, de nós e, claro, veja que anda-

mos todos parecendo aquela sirene de polícia 
girando a cabeça para todos os lados, tal quan-
tidade de notícias brigando pela nossa atenção 
neste 2025.

Percebo em minhas andanças que cada vez 
parece mais difícil encontrar com quem conver-
sar, quem dê atenção, que não esteja olhando 
seu próprio umbigo ou a tela do celular. Temos 
dificuldade de trocar ideias que ultrapassem 
um minuto, e que não sejam fofocas, fatos 
perfunctórios, bobos, dancinhas ou milhões 
de solitários views. É uma estranha mistura de 
sensações e emoções que acabam guardadas 
em um canto.

Quem se mantém informado minimamente 
todos os dias se vê obrigado a guardar – mesmo 
que intimamente, na valiosa e indevassável 
liberdade do pensamento – a opinião, lado, 
aprovar ou não, repudiar, e pior sem nem bem 
saber como, sem se expor perigosamente. Mui-
tas vezes silencia para não criar indisposição 
seja em família, com amigos, no meio social, no 
trabalho ou de quem depende, dada a expansão 
do ódio, vontades de ser do contra ou incom-
preensão total; fora o recrudescimento dos 
ataques às liberdades individuais e conquistas, 
assistidos no mundo todo. Dá para crer, inclusi-
ve, que é aí que reside o motivo de boa parte do 
crescimento do burburinho das redes sociais, 
onde o anonimato, a possibilidade de criar alte-
regos, apelidos ou fantasias vem revelando uma 
sociedade pra lá de esquisita. Esquisitérrima, no 
superlativo.

Então, agora, cá entre nós. Pergunto, me 
dirigindo a mulheres e homens, no geral. Como 
se sente? (Desculpe, e me poupe de usar aqui 
(o) ou (a), que essas perguntas vão muito além 
de qualquer gênero). Anda com medo? Do quê? 
Da violência que pode encontrar em qualquer 
esquina, até mesmo dentro de casa? Ou mais 
ainda de ser enganado, caindo e feito de idiota 
pela avalanche de mentiras, fake news, golpes 
cada vez mais elaborados e que podem nos 

pegar em um átimo de distração? Já foi pego 
por algum e ficou quieto para não ser tirado de 
otário? Acontece. Faz com que nos sintamos 
injuriados, burros, desprotegidos.

Perplexo? Espantado? Indeciso? Abisma-
do? A política nacional, por exemplo, tem nos 
deixado assim uma grande parte do tempo nos 
últimos anos. E agora. Muitos de nós temos fica-
do bem chateados por ter acreditado que depois 
de vencer o anterior horror total, nos últimos 
dois anos com o novo governo ainda estarmos 
sendo sobressaltados com fatos que julgávamos 
transpostos. Como fraqueza, chantagens aceitas 
à luz do dia, decisões atabalhoadas, e muitas 
indecisões e inoperância. 
Pior: falta de opções à vista 
no horizonte. Dependência 
de decisões de “xerifes” juízes 
para tudo, a que se recorre 
para o restabelecimento; e 
muitas vezes até este é imposi-
tivo, duvidoso ou certamente 
descumprido. Tudo muito 
concentrado.

Acredite, somos muitos: 
com sentimentos bem co-
muns para quem não tem 
bandeira, não fecha os olhos, 
tem algum bom senso, não 
segue dogmas radicais e ul-
trapassados. Chama também 
desilusão. Tira a capacidade 
de planejamento, muda nossa 
condição econômica, nos 
deixa confusos com medidas que quando está-
vamos começando a entender são sobrepostas 
por outras. Vemos cada vez mais os ricos mais 
ricos, e pobres mais miseráveis, tudo diante 
de nós – grande parte espremidos e achatados 
numa classe chamada média.

E assim, cansados, ainda temos de tirar um 
tempo para o futuro, além do bambolê giran-
do no dia a dia de extremos para tudo quanto 
é lado, seja no clima, nas relações, no planeta 
conturbado que treme e teme o que virá do 
poder nas cada vez mais poderosas mãos que 
assumem o comando seja onde for.

Repito, somos muitos. É bom que saiba.

* Marli Gonçalves, 
Jornalista, consul-
tora de comuni-
cação, editora do 
Chumbo Gordo

Artigo
Como se sente?

Sem ar. Ao que tudo indica, a Presidência da Câmara 
de Santos, que investiu pouco mais de R$ 3 milhões na 
reforma do plenário da Casa, esqueceu de separar uma 
parte para mudar o sistema elétrico do Castilho, sede 
do Legislativo Santista. O funcionamento dos ares-con-
dicionados praticamente o dia inteiro acabou gerando 
inúmeros apagões. Segundo informam alguns funcio-
nários, somente nesta terça-feira, a energia caiu mais de 
20 vezes na Câmara, prejudicando o andamento da casa 
e perigo de prejuízos em inúmeros equipamentos, prin-
cipalmente computadores.       

Na policlínica. Parece que há também o Legislativo 
não é o único órgão municipal a ter problemas. Infor-
mações a esta coluna dão conta que a Policlínica do São 
Bento, que parou em abril do ano passado para reformar 
a três salas de dentistas, por intermédio de verba de R$ 
100 mil, destinada por emenda do vereador Lincoln Reis 
(Podemos), opera com somente uma cadeira. As outras 
duas estão paradas há a quase um ano por falta de pe-
ças. O vereador deve enviar requerimento ao Executivo 
pedindo explicações. 

Pessimista. A Direção do Sindicato dos Servidores 
Estatutários Municipais de Santos (Sindest), que repre-
senta dos 11 mil servidores e 7 mil aposentados da Pre-
feitura e Câmara de Santos, está “pessimista” em rela-
ção às negociações da campanha salarial deste ano. O 
presidente Fábio Pimentel e o diretor de comunicação, 
Daniel Gomes, criticaram a postura do prefeito Rogério 
Santos (Republicanos).

Sobrou pro Leucádio. Os dois, em recente entrevis-
ta, afirmaram que o prefeito e o secretário de Gestão e 
Finanças, Adriano Leocádio, ainda não participaram de 
nenhuma reunião com a entidade. Nas duas primeiras 
negociações, em 11 e 19 de dezembro, o Executivo foi 
representado pelo secretário adjunto, Éder Santana, que 
não apresentou contraproposta às reivindicações.

Aumento. A categoria reivindica reposição de 5% e au-
mento real de 10%. Quer também uma reforma admi-
nistrativa que adapte os salários à nova realidade do 
mercado de trabalho. 

Mobilização. A Diretoria está se reunindo com os tra-
tadores de animais do Orquidário e Aquário municipais. 
É o 65º segmento do funcionalismo a subscrever proces-
so administrativo para efeito de reclassificações. O Sindi-
cato considera que, se essas comissões participarem da 
assembleia de 6 de fevereiro, estará caracterizada uma 
razoável mobilização.

NAIR BUENO/DL

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

Por causa dos peixes 
contaminados com 
micro plástico.

Elian Winchester, sobre 
Micro plásticos são en-
contrados no cérebro de 
pessoas em estudo da USP. 

Faz a gente passar 
mal.

Neide D’Orazio, sobre Três 
capitais registram calor 
recorde.

O governo tem q ter 
um programa pra 
baratear ar condicio-
nado.

Moises Silva, sobre Conhe-
ça o aquecimento adiabá-
tico.

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A O Ministério Público do Es-
tado de São Paulo (MP-SP), por 
intermédio do promotor de 
Justiça Carlos Cabral Cabrera, 
abriu inquérito civil para apu-
rar responsabilidades da Secre-
taria de Educação do Estado de 
São Paulo sobre a má conser-
vação do prédio da Escola Esta-
dual Canadá, uma das mais tra-
dicionais de Santos, localizada 
na rua Mato Grosso, 163 – no  
Boqueirão. 

O Governo do Estado 
tem até o final de janeiro 
para apontar se há previsão 
de reforma/restauro da uni-
dade de ensino. Em caso po-
sitivo, o MP-SP pede que in-
dique o prazo previsto para 
execução. Caso contrário, o 
inquérito poderá se tornar 
ação civil pública. 

A iniciativa foi por conta 
de notícias de fato e, poste-
riormente, por intermédio 
da advogada Katia da Sil-
va Mendes, mãe de duas 
alunas, que salientou a si-
tuação precária do edifício 
principal da escola santis-
ta, bem tombado pelo Con-
selho de Defesa do Patri-
mônio Cultural de Santos  
(Condepasa). 

O promotor também en-
caminhou ofício à Asses-
soria Especial do Gabinete 
do prefeito Rogério Santos, 
com cópia dos autos, solici-
tando que o Condepasa, por 
meio do seu órgão técnico 
de apoio, promova visto-
ria no imóvel, com oportu-
na remessa de relatório das 
condições do bem e medi-
das necessárias para refor-
ma, restauro e conservação. 

As notícias de fato foram 
instruídas com fotografias 
da parte exterior do prédio, 
indicando pintura desgas-
tada, infiltrações, fitopato-
logias (plantas brotando in-
devidamente da estrutura), 

Colégio 
Canadá na 
mira do 
MP-SP

PRAZO. Ministério Público deu até o final 
deste mês para o Estado se manifestar

As notícias de fato foram instruídas com fotografias da parte exterior do prédio, indicando pintura desgastada e infiltrações

REPRODUÇÃO/FACEBOOK

gradil enferrujado e entor-
tado, entre outras, dificul-
tando a permanência de es-
tudantes de forma segura e 
salubre. 

ACIONADA. 

A Diretoria de Ensino - Re-
gião Santos chegou a ser 
acionada e, por intermé-
dio do Núcleo de Obras e 
Manutenção Escolar - NO-
MiSAN, juntamente com 
informações da Fundação 
para o Desenvolvimento da 
Educação, não encaminhou 
ao MP-SP nenhuma infor-
mação sobre o início das 
intervenções de infraestru-
tura no prédio.

Para abrir o inquérito, o 
promotor considerou que 
a Constituição Federal im-
põe ao Poder Público, com 
a colaboração da comuni-
dade, a promoção e prote-
ção do patrimônio cultu-
ral brasileiro, por meio de 
inventários, registros, vigi-
lância, tombamento e de-
sapropriação, e de outras 
formas de acautelamento 
e preservação.

Também que a respon-
sabilidade civil por dano ao 
meio ambiente cultural é, 
por definição legal, objeti-

va e solidária, sendo o Es-
tado de São Paulo proprie-
tário do bem e responsável 
pela manutenção, restauro 
e conservação.

DECRETO. 

Por fim, citou o Decreto-Lei 
no 25, de 30 de novembro de 
1937, que prevê aos proprie-
tários de imóveis protegidos, 
nesse caso o Governo Esta-

dual, a obrigação de preser-
vá-los, responsabilizando-se 
por danos que venham a atin-
gi-los por atos próprios ou de 
terceiros. 

E ainda o artigo 14, § 1o, 
da Lei Federal no 6.938, de 31 
de agosto de 1981 (LPNMA), 
que prevê expressamente 
que a responsabilidade ci-
vil por danos causados ao 
meio ambiente.

Criado em 1934, o Colégio 
Estadual Canadá chegou à 
década de 1960 como um 
dos mais tradicionais de 
Santos e um dos maiores do 
Estado. Nessa época, San-
tos era uma cidade de forte 
movimento sindical, com 
grande expressão política 
de partidos e movimentos 
de esquerda. Por isso, foi 
muito visado pelos articu-

A iniciativa 
foi por conta 
de notícias 
de fato e, 
posteriormente, 
por intermédio 
da advogada 
Katia da Silva 
Mendes, mãe de 
duas alunas do 
Colégio Canadá 

Fotos enviadas à Redação mostram que por dentro o prédio apresenta inúmeros problemas  

DIVULGAÇÃO 

ladores do golpe de 1964, 
que abriram, a partir de en-
tão, uma escalada de terror 
sobre a cidade. 

Entre os lugares que pas-
saram a sofrer com a ação 
repressiva da ditadura es-
teve o Colégio Canadá. As 
atividades políticas realiza-
das na instituição, sobre-
tudo aquelas relacionadas 
ao movimento estudantil 
e organizadas pelos alunos 
com o Grêmio Estudantil 
Vicente de Carvalho, foram 
monitoradas de perto pela 
repressão durante todo o 
período, conforme atestam 
dossiês produzidos pelo 
Deops/SP. 

Ativo também cultural-
mente, o Grêmio chegou 
a ter uma das peças de seu 
grupo de teatro censurada. 
Em 2007, o edifício princi-
pal do colégio foi tombado.  

ESTADO.

A Secretaria da Educação do 
Estado de SP informa que 
está em fase de aprovação 
um orçamento para execu-
ção de melhorias na unida-
de, incluindo a reforma da 
quadra de esportes, da co-
zinha, cobertura, manuten-
ção de assoalhos, entre ou-
tros serviços.

Por meio do Programa 
Dinheiro Direto na Escola 
(PDDE), a escola recebeu R$ 
60 mil, que serão destinados 
para serviços de manutenção, 
limpeza de calha, dedetiza-
ção, melhorias nos banheiros 
e outros reparos. (Carlos Ratton)

 A Representantes do setor de 
Turismo no Guarujá se reuni-
ram com o prefeito da cida-
de, Farid Madi, na última se-
gunda-feira (20) para debater 
o cenário caótico desta tem-
porada, especialmente nas fes-
tas de fim de ano, quando a 
cidade sofreu com um surto 
de virose.

Participaram membros da 
Federação dos Hotéis, Bares e 
Restaurantes do Estado de São 
Paulo (Fhoresp) e o Sindicato 
de Hotéis, Restaurantes, Bares 
e Similares da Baixada Santis-
ta e Vale do Ribeira (SinHoRes). 

Segundo os participantes, 
as ações emergenciais encabe-
çadas pelo Estado e a resiliên-
cia de quem atua no Turismo 
mitigaram os impactos cau-
sados pelo cenário e o setor já 
retornou à normalidade. 

De acordo com o diretor-
-executivo da Fhoresp, Edson 
Pinto, “o surto foi totalmen-
te superado” e o segmento já 
engata um bom momento da 

Representantes do Turismo se reúnem com Farid 

O prefeito ressaltou que das 12 praias do Guarujá monitoradas 
pela Cetesb, dez estão próprias e que turistas podem vir

DIVULGAÇÃO

alta temporada, com direito à 
retomada econômica e o res-
sarcimento dos dias de verão 
prejudicados pelo contágio 
que levou milhares de turis-
tas e de munícipes a unidades 
de saúde.

A situação fez com que a 
procura por hotéis, pousadas 
e casas de veraneio se retraísse 
nos primeiros dias de janeiro. 
A taxa de cancelamentos das 
reservas, que havia chegado a 
19% na rede hoteleira do lito-
ral sul, contudo, caiu para zero 
nos últimos dias, segundo a 
Federação. 

“Estamos monitorando o 
nosso setor na Baixada San-
tista, desde os primeiros casos. 
Hoje, conseguimos identificar 
um turista confiante quanto 
às ações colocadas em prática 
pelo Estado, a quem a Fhoresp 
solicitou urgente tomada de 
providências. As medidas ado-
tadas fazem da cidade, nes-
te momento, uma das mais 
atrativas e seguras do litoral 

sul. O turista já tem uma sen-
sação real que o passeio ou as 
férias não vão acabar por con-
ta de problemas sanitários. O 
visitante que tem o conforto 
e o lazer restituídos faz girar 
a Economia de todo o trade 
turístico, gerando empregos 
e atraindo novos negócios”, 
destacou Édson Pinto, duran-
te a audiência.

O chefe do Executivo do 
Guarujá assegurou à Fhoresp 
e ao SinHoRes o fim do surto 
de virose e a queda de casos 
nas estatísticas da Segurança 
Pública. 

O prefeito ressaltou que 
das 12 praias do Guarujá mo-
nitoradas pela Cetesb, dez es-
tão próprias. “De toda a Baixa-
da Santista, Guarujá é a cidade 
que mais tem praias próprias 
para banho. O turista pode vir 
para cá, nesta alta temporada 
e no Carnaval, sem medo. 2025 
tem tudo para ser um dos me-
lhores anos para o Turismo de 
nossa região”, reforçou. (DL)

Bairro 
Chácaras 
recebe obras

 A A Prefeitura de Bertioga 
começou as obras de drena-
gem na Rua 9, no bairro Chá-
caras. No local, também serão  
construídas guias e sarjetas.

A próxima etapa incluirá a 
execução de calçadas e a apli-
cação de asfalto. 

A Sabesp também vai 
realizar a instalação de uma 
nova rede de abastecimento 
de água.

As intervenções fazem 
parte de um pacote de obras 
no bairro, iniciado em 2023, 
com um investimento total 
de R$35 milhões, financiado 
com recursos municipais por 
meio do Finisa (Financiamen-
to à Infraestrutura e ao Sanea-
mento). 

A empresa Terracom 
Construção LTDA é a respon-
sável pela execução. A Secre-
taria de Obras e Habitação 
acompanha. (DL)
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 A A cultura geek santista, re-
conhecida como referência 
nacional, tem seu legado ce-
lebrado com o projeto ‘Pio-
neiros da Cultura Geek em 
Santos’, idealizado pelo jor-
nalista André Azenha e reali-
zado com apoio do 10º Facult. 
O projeto ressalta o papel de 
precursores e instituições que 
moldaram essa cena cultu-
ral na Cidade, apresentando 
o livro ‘Pioneiros da Cultura 
Geek Volume 1’. Com 60 pá-
ginas, a obra reúne crônicas 
e artigos sobre personalida-
des e espaços que deixaram 
sua marca no universo geek 
da região.

Dois eventos marcarão 
o lançamento da obra, que 
terá valor promocional de R$ 
20,00. O primeiro será na sex-
ta-feira (24), das 19h às 23h, no 
Burgerama (Avenida Pedro 
Lessa, 2104, Embaré). A pro-

Livro sobre cultura geek em 
Santos será lançado amanhã

A cultura geek santista, reconhecida como referência nacional, 
tem seu legado celebrado com lançamento nesta sexta-feira

DIVULGAÇÃO/PMS

mão s/nº, Boqueirão). Neste 
dia, haverá lançamento do li-
vro, coffee break, exposição e 
bate-papo com pioneiros da 
cultura geek citados no livro. 
A entrada em ambos os even-
tos é gratuita.

TRIBUTO.

O livro destaca figuras como 
Fábio Tatsubô, que liderou a 
Gibiteca Municipal de San-
tos entre 2013 e 2016. Duran-
te esse período, foram realiza-
das mais de 600 atividades, 
com média de 150 eventos 
por ano, incluindo oficinas, 
exposições e lançamentos de 
quadrinhos. O espaço tam-
bém recebeu mais de 30 mil 
visitantes, ganhou 30 mil títu-
los por doação e foi laureado 
com o prêmio de Contribui-
ção ao Quadrinho Nacional 
no 32º Troféu Angelo Agosti-
ni, em 2016.

Outro destaque é a parti-
cipação de Alexandre Valença 
Alves Barbosa (Bar), Rogério 
Vieira de Simone e Fábio Go-
mes Ribeiro. Os últimos dois 
foram organizadores da San-
tos Comic Expo. (DL)

gramação inclui o lançamen-
to do livro, exposição de 20 
painéis, que apresentam fotos 
inéditas e conteúdos comple-
mentares, com diagramação 
assinada por Márcia Okida, e 

sorteio de brindes.
O segundo evento será no 

sábado (25), das 15h às 18h, 
na Gibiteca Municipal Mar-
cel Rodrigues Paes (Posto 5), 
(Avenida Bartolomeu de Gus-

 A Em apenas um dia, a Guar-
da Civil Municipal de San-
tos (GCM) registrou diver-
sas ocorrências, incluindo a 
apreensão de armas, a recu-
peração de uma bicicleta fur-
tada e de um aparelho celular. 
Três pessoas foram detidas.

Na última segunda-fei-
ra (20), uma equipe da GCM 
Ambiental foi acionada para 
atender a uma ocorrência de 
ameaça no Vale do Quilombo 
(Área Continental). No local, 
uma mulher relatou que seu 
irmão a ameaçou de morte e 
que possuía armas em casa. 
Durante as buscas, os agentes 
encontraram diversas armas 
de fogo escondidas nos arre-
dores da residência, incluin-
do espingardas e munições. 
A vítima solicitou medidas 
protetivas e o acusado não foi 
localizado.

Na mesma tarde, uma 
equipe da Rondas Ostensi-

GCM apreende armas 
e detém adolescente 

vas Municipais (ROMU Os-
waldo Justo) recuperou uma 
bicicleta que havia sido fur-
tada na Avenida Pedro Les-
sa. Após receber a denúncia 
da vítima durante patrulha-
mento, os guardas localiza-
ram o criminoso na Rua Sete 
de Setembro e apreenderam 
a bicicleta. O indivíduo foi en-
caminhado para o 4° Distrito 
Policial e o veículo devolvido 
à vítima.

Ainda na tarde de segun-
da-feira, 20, durante um pa-
trulhamento na orla do Gon-
zaga, uma equipe da GCM 
abordou um grupo de jovens. 
Com um dos adolescentes, foi 
encontrado um celular com 
restrição de roubo. O menor 
foi apreendido e encaminha-
do à Delegacia de Infância e 
Juventude (DIJU), onde res-
ponderá pelo ato infracional 
análogo ao crime de recepta-
ção. (DL)

 A Comemorando o aniver-
sário de 493 anos da cida-
de de São Vicente, o pre-
feito Kayo Amado divulgou 
uma série de metas para 
este ano, como o início da 
construção da UPA Central 
e da segunda fase da obra 
do VLT na Área Continental.

Ainda nesta quarta-feira 
(22), foi aprovada a licitação 
para a reforma do Parque 
Ecológico Voturuá.

Entre as novidades, está 
a previsão de entrega da 
Maternidade de São Vicen-
te, que se encontra em reta 
final.

A Reportagem do Diário 
do Litoral conversou com 
o prefeito sobre o assunto.

A maternidade encon-
tra-se em sua última fase 
de construção, com 95% da 

São Vicente terá 
maternidade no 
segundo semestre

ANIVERSÁRIO. Prefeito Amado divulgou série de metas para 2025, 
como o início da construção da UPA Central e a 2ª fase do VLT 

Repórter do DL conversou com o prefeito sobre planos para a cidade e principais obras 

LUNA ALMEIDA/DL

obra completa. De acordo 
com o prefeito Kayo Ama-
do, a previsão é que a entre-
ga seja feita até o início do 
segundo semestre.

‘A gente está trabalhan-
do com o prazo do meio do 
ano, na verdade. Acredito 
que no início do segundo 

semestre. Porque as obras 
estão na reta final em 95%, 
mas a gente conseguiu os 
recursos agora para equi-
par.’, declarou.

Será iniciado, então, o 
processo de licitação para 
equipar o prédio, e o proces-
so de compra dos equipa-
mentos deve começar ainda 
no início deste ano.

‘Agora começa o proces-
so de licitação para contra-
tar as empresas que vão for-
necer os equipamentos de 
dentro da maternidade. En-
tão a estrutura está pronta, 
os equipamentos a gente 
começa a comprar agora no 
início do ano, e aí a hora que 
tiver tudo equipado, a gen-
te faz a transição para lá e 
começa a abrir.’, afirmou o 
prefeito.

Ao ser perguntado sobre 
a possibilidade de haver um 
novo concurso público para 
preencher o quadro de fun-
cionários da nova Materni-
dade, o chefe do executivo 
afirmou que, por haver uma 

grande quantidade de fun-
cionários atuando na ma-
ternidade ativa no Hospital 
São José, a probabilidade é 
que estes migrem para o 
prédio novo, sem a neces-
sidade de um novo proces-

so seletivo.
No entanto, o prefeito 

Kayo Amado não negou 
a possibilidade de convo-
car pessoas dos concursos 
que já estão abertos. (Luna  

Almeida)

Maternidade 
encontra-
se em sua 
última fase de 
construção, 
com 95% da 
obra completa

 A Nesta quarta-feira (22), 
a Prefeitura Municipal de 
São Vicente divulgou, em 
comemoração ao seu 493º 
aniversário, uma lista de 
licitações e emendas. En-
tre elas, estava a tão aguar-
dada reforma do Parque 
Ecológico Voturuá, antigo 
Horto Florestal de São Vi-
cente.

A reforma contará com 
uma verba de R$ 1,4 milhão 
e, de acordo com o prefeito 
Kayo Amado, a previsão de 
início é para o segundo se-
mestre deste ano.

Segundo o prefeito, a in-
tenção da reforma é trans-
formar o parque em um 

Prefeito divulga reforma em principal parque ecológico
parques ecológicos. O pre-
feito ressalta, ainda, os 
grandes custos que a ma-
nutenção dos animais gera 
à cidade.

‘É um pouco defasado 
já esse conceito (de parque 
com animais), então isso é 
para zoológicos grandes e 
coisas assim. A gente quer 
transformar o Horto em 
um espaço de convivência 
da família, vai ser muito le-
gal, mas sem essa questão 
dos animais, é algo já um 
pouquinho defasado que 
também gera muitos cus-
tos.’, declarou.

Essa reforma do Par-
que Ecológico Voturuá 
transformará a região em 
um destaque para os visi-
tantes, como já foi antes, 
atraindo famílias e pessoas 
de todas as idades. (Luna  

Almeida)Segundo o prefeito, parque não terá mais os famosos animais, que foram destaque no passado

DIVULGAÇÃO 

ambiente familiar envolto 
pela natureza, mas sem os 
famosos animais, que fo-
ram destaque no passado.

‘A nossa ideia é transfor-
mar em um parque da fa-
mília, em um parque com 
outros elementos, mas 
não exatamente com ani-
mais, a gente quer ressig-
nificar o conceito de par-
que ecológico.’, declarou o 
prefeito Kayo Amado.

O motivo da exclusão 
dos animais, segundo o 
chefe do Executivo, é que 
animais em parques eco-
lógicos se tornaram algo 
muito desatualizado, ideal 
para zoológicos, e não para 

Reforma do horto municipal era  
bastante aguardada e sairá do papel,  
com investimento de R$ 1,4 milhão
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NOTAS

 A Um levantamento feito 
pela Federação das Indústrias 
do Estado de São Paulo (Fiesp) 
indicou que 45,2% das 290 in-
dústrias pesquisadas conside-
raram que o segundo semestre 
de 2024 foi melhor em com-
paração ao mesmo período 
do ano anterior. Outras 27,9% 
afirmaram que a situação não 
mudou e 26,9% apontaram 
uma piora.

Segundo os dados, o volu-
me de produção no 2º semes-
tre foi considerado melhor por 
44,1% das empresas. Para 28,1% 
foi igual e para 27,8%, pior. Para 
44,2% as vendas no mercado 
interno tiveram elevação, en-

quanto para 26,4% caíram e 
para 29,5% foram iguais. Para 
53,7% as exportações se man-
tiveram no mesmo patamar. 
As vendas no mercado exter-
no melhoraram para 24,8% e 
pioraram para 21,5%.

A pesquisa “Rumos da In-
dústria Paulista”, mostra ainda 
que para o primeiro semestre 
de 2025, as indústrias paulistas 
esperam estabilidade em rela-
ção ao volume de produção 
(45,3%), às vendas ao mercado 
interno (44,1%) e às exporta-
ções (53,7%). Quando questio-
nadas se pretendem contra-
tar em 2025, 65,2% dizem que 
não. (AB)

Indústria: 2º semestre 
de 2024 foi o melhor 

 D Levantamento foi feito pela Fiesp e indicou que maioria das 
empresas gostou dos resultados do período em relação a 2023

ARQUIVO/AGÊNCIA BRASIL 

Força-tarefa evitou 
prejuízo de R$ 393,8 mi 

PREVIDÊNCIA EM 2024. Trabalho conjunto envolveu governo e PF e evitou 
prejuízos que envolviam pagamentos de benefícios para esquemas criminosos

Valor projetado 
considera 
pagamentos 
que poderiam 
ser efetuados 
a supostos 
beneficiários 
caso não 
houvesse a ação 
da força-tarefa

O 
trabalho con-
junto do Mi-
nistério da 
Previdência 
Social, da Polí-

cia Federal (PF) e do Minis-
tério Público Federal (MPF) 
evitou prejuízo de R$ 393,8 
milhões à Previdência So-
cial em 2024. As perdas fo-
ram evitadas graças a 74 
ações conjuntas da Força-
-Tarefa Previdenciária, sen-
do 52 operações especiais e 
22 flagrantes.

O valor projetado, infor-
mou a Coordenação-Geral 
da Inteligência da Previdên-
cia Social (CGINP), considera 
pagamentos que poderiam 
ser efetuados a supostos be-
neficiários caso não houves-
se a ação da força-tarefa no 
combate a esquemas crimi-
nosos.

No ano passado, foram 
cumpridos 344 manda-
dos judiciais, dos quais 99 
mandados de prisão (qua-
tro contra servidores públi-

cos) e um de afastamento 
das funções públicas. A for-
ça-tarefa também cumpriu 
277 mandados de busca e 
apreensão. Em relação aos 
flagrantes, as ações resulta-
ram em 33 prisões.

Embora a CGINP esti-
me em R$ 221 milhões os 
pagamentos indevidos de 
benefícios fraudados, o va-
lor seria muito maior sem a 
força-tarefa, chegando aos 
R$ 393,8 milhões projeta-
dos. Para 2025, a coordena-
ção está qualificando os ser-
vidores para identificarem 
fraudes por meio de crimes 
cibernéticos, que envolvem 
novas tecnologias.

Em todo o ano passado, 
a CGINP iniciou 80 análises 
de novos casos de fraudes 
e concluiu outros 79 casos, 
encaminhados para a inves-
tigação da Força-Tarefa Pre-
videnciária. Com base nos 
relatórios enviados à força-
-tarefa, a Polícia Federal ins-
taurou 46 inquéritos volta-

dos à investigação contra 
fraudes previdenciárias es-
truturadas.

A maior ação conjunta 
no ano passado, informou o 
CGINP, foi a Operação Mer-
cado de Dados, que cum-
priu 18 mandados de prisão 
preventiva e 29 de busca e 
apreensão em 24 cidades 
brasileiras e desarticulou 
três organizações crimino-
sas que contratavam irregu-
larmente empréstimos con-
signados a beneficiários do 
Instituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS).

Estima-se que os crimi-
nosos tenham obtido R$ 
32,8 milhões por meio da 
exposição de dados dos se-
gurados da Previdência So-
cial que permitiu a contra-
tação dos empréstimos. A 
CGINP ressalta que, na Ope-
ração Mercado de Dados, 
não houve prejuízo direto 
aos cofres públicos, mas às 
instituições financeiras. (AB)

 A O BNDES (Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Social) aprovou finan-
ciamento de cerca de R$ 800 
milhões para um plano de di-
gitalização de três concessio-
nárias de distribuição da CPFL 
Energia.

Os recursos devem ser usa-
dos na compra e na instalação 
de medidores inteligentes de 
consumo (smart meters), em 
substituição aos equipamen-
tos atuais (eletromecânicos ou 
eletrônicos), conforme infor-
mações divulgadas pelo banco 
nesta quarta (22).

Da quantia total, a maior 
parcela, de R$ 411,4 milhões, 
é para a CPFL Piratininga. A 
companhia atende cerca de 
2 milhões de clientes em 27 
municípios paulistas. Outros 
R$ 326,3 milhões envolvem a 

CPFL Paulista. A empresa pres-
ta serviços a cerca de 5 milhões 
de clientes em 234 cidades de 
São Paulo. Por fim, R$ 62,1 mi-
lhões vão para a CPFL Santa 
Cruz. A companhia atende 511 
mil clientes em 45 municípios 
em São Paulo, Minas Gerais e 
Paraná.

Segundo o BNDES, o plano 
de substituição de medidores 
está previsto para se estender 
de 2025 a 2029. O custo total é 
estimado em mais de R$ 1,2 bi-
lhão. O banco afirma que um 
dos benefícios da medida é a 
transmissão dos dados de con-
sumo de forma remota e em 
tempo real, eliminando a ne-
cessidade de leituras manuais, 
passíveis de erros e atrasos.

Outra questão prevista é a 
melhora na gestão em caso de 
interrupção. (FP)

Com aporte, CPFL vai 
digitalizar medidores

 A Os trabalhadores podem usar o aplicativo 
da Carteira de Trabalho Digital para consul-
tar vagas de emprego disponíveis nas agên-
cias do Sistema Nacional de Emprego (Sine). 

A ferramenta substituirá o aplicativo Sine 
Fácil, que foi extinto.

Segundo o Ministério do Trabalho e Em-
prego, a consulta permite que os serviços 
da pasta sejam centralizados em um único 
aplicativo, o que agiliza a comunicação en-
tre empregadores e empregados. 

O trabalhador receberá a notificação toda 
vez que surgir uma oferta de emprego em 
sua região.

Para ter acesso ao serviço, o trabalhador 
terá de atualizar as informações pessoais e 
os objetivos profissionais no aplicativo Car-
teira de Trabalho e Previdência Social (CTPS), 
disponível gratuitamente nas lojas virtuais 
dos sistemas Android e iOS. Os dados podem 
ser informados ao entrar no ícone “maleta”, 
na barra inferior da tela, ou na aba “empre-
go”, no menu de opções.

A partir da atualização dos dados, é pos-
sível consultar oportunidades de trabalho 
no item “vagas de emprego”, que verificará 
se haverá vagas conforme o perfil informa-
do. Caso haja alguma vaga de interesse, bas-
ta o trabalhador selecionar e acompanhar os 
passos seguintes em “processos seletivos”.

Serviço mais usado do governo federal, a 
Carteira de Trabalho Digital registrou mais 
de 724 milhões de acessos em 2024. Desde a 
estreia do serviço, 81 milhões de trabalhado-
res baixaram e entraram no aplicativo, que 
requer conta no Portal Gov.br.

Além da intermediação de mão de obra, 
a CTPS Digital oferece os seguintes serviços: 
contratos de trabalho vigente, vínculos de 
trabalho anteriores, apoio financeiro, abo-
no salarial, seguro-desemprego, benefício 
emergencial, notificações de qualificação 
profissional, canal de denúncias trabalhistas 
e os extratos do Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged) e do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço (FGTS). (AB)

Trabalhadores 
podem usar app 
para consultar 
vagas nas 
agências do 
Sistema Nacional 
de Emprego; 
alerta é dado toda 
vez que surgir 
uma oferta em 
sua região

Carteira de Trabalho Digital 
permite consultas a vagas do Sine

 A Sancionado na última se-
mana, o programa especial de 
renegociação da dívida dos es-
tados gerará, no pior cenário, 
impacto negativo de até R$ 
105,9 bilhões de 2025 a 2029 
para a dívida do governo fede-
ral. No melhor cenário, a União 
arrecadará até R$ 5,5 bilhões no 
mesmo período.

As estimativas foram divul-
gadas nesta terça-feira (21) pelo 
Tesouro Nacional. No cenário 
negativo, o Tesouro conside-
ra que os estados não transfe-
rirão ativos (como empresas 
estatais locais) para a União e 
o saldo devedor seja corrigido 
por juros reais (acima da infla-
ção) de 2% ao ano.

No cenário mais favorável, 
além da transferência de ativos 
à União, prevista no programa, 
os estados poderão amortizar 
a dívida nos cinco primeiros 
anos. Nesse caso, o Tesouro 
considerou que o saldo deve-

dor poderá ser reduzido em 
até 20% com juros reais de 0%. 
Para que o impacto seja posi-
tivo, os estados deverão trans-
ferir mais que R$ 160 bilhões 
em ativos ao governo federal, 
hipótese considerada otimista 
pelo Tesouro.

Os dois cenários, admitiu o 
Tesouro em nota técnica, são 
extremos. Na prática, os esta-
dos devem optar por diversas 
combinações entre as possi-
bilidades oferecidas pelo Pro-
grama de Pleno Pagamento da 
Dívida dos Estados (Propag), o 
que torna inviável o cálculo de 
todas as situações possíveis.

“Para os estados que ade-
rirem, há vantagens substan-
ciais ao reduzir os fluxos de 
pagamentos e equilibrar suas 
contas públicas. Além dos ga-
nhos mencionados, há vanta-
gens diretas para a sociedade, 
no que diz respeito à criação 
de novos investimentos”. (AB)

Renegociação com 
estados: - R$ 106 bi

 A O ministro de Portos e Aeroportos, 
Silvio Costa Filho, reafirmou, nesta ter-
ça-feira (21), em Foz do Iguaçu (PR), que 
o governo não acredita que haverá au-
mento no preço das passagens aéreas 
se for confirmada a fusão entre as com-
panhias Azul e Gol. A fusão está sendo 
analisada pelo Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica (Cade).

“Eu tenho muita confiança que não 
haverá aumento de passagem. Pelo con-
trário, a gente vai ter o fortalecimento da 
aviação regional, a gente vai ter econo-
micidade em muitos voos. Por exemplo, 
às vezes, você tem um voo para a mes-
ma cidade, por exemplo, saindo aqui de 
Foz do Iguaçu para Curitiba, você tem 
um voo da Gol e tem um voo da Azul. Às 
vezes, esse voo, os dois aviões têm capa-
cidade, por exemplo, de mais de 150 pas-
sageiros, mas só que um voo sai com 80 

da Azul e o voo da Gol sai com 80. Então, 
em um único voo, a gente poderia levar 
a população e sobrar uma aeronave para 
outros destinos do Brasil”, disse o minis-
tro à imprensa após participar, no fim da 
tarde de hoje, da cerimônia de entrega 
das obras de modernização do do Aero-
porto Internacional de Foz do Iguaçu.

Segundo Costa Filho, a prioridade do 
governo, neste momento, é fortalecer as 
companhias aéreas. “Infelizmente, teria 
muito mais o efeito perverso e danoso 
para o Brasil se essas empresas viessem 
a quebrar, já que representam de 63% 
a 64% do mercado. Então, a priorida-
de nossa, desde o primeiro momento, 
foi dialogar com as companhias aéreas, 
criar uma agenda de crédito que nunca 
houve. Criamos no valor de R$ 4 bilhões. 
Na próxima semana, devemos nos reu-
nir com o presidente para discutir”. (AB)

Governo: passagens 
aéreas não devem subir 
após fusão de empresas

Fusão entre as 
companhias Azul 
e Gol
está sendo 
analisada 
pelo Conselho 
Administrativo 
de Defesa 
Econômica (Cade)

Fique 
ligado  
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 A A Prefeitura de São Paulo 
continua intensificando a vaci-
nação contra a dengue na capital 
paulista. A Secretaria Municipal 
da Saúde (SMS) orienta os res-
ponsáveis a encaminharem as 
crianças e adolescentes de 10 a 
14 anos para a vacinação. 

Segundo a Administração, 
as imunizações são aplicadas 
nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) de segunda a sexta-feira, 
das 7h às 19h, e aos sábados nas 
Unidades de Pronto Atendimen-
to (AMAs/UBSs), também das 
7h às 19h.

Na faixa etária de 10 a 14 
anos, São Paulo tem cerca de 
600 mil pessoas elegíveis para 
receber a vacina, que protege 
contra os quatro sorotipos do 
vírus da dengue.

Até o momento, 237 mil pes-
soas receberam a primeira dose 
(35% da população elegível), e 
130 mil tomaram a segunda 
dose (20%). Neste mês, morado-
res denunciaram temer a den-
gue em um imóvel abandonado 
na Aclimação. 

“Com a sazonalidade da den- São Paulo tem cerca de 600 mil pessoas elegíveis para receber a vacina

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

Capital reforça vacinação contra 
a dengue; confira público-alvo

SAÚDE. Imunizante, aplicado em duas doses, está disponível nas unidades de saúde da capital paulista

gue, que aumenta em períodos 
de calor e chuvas, é importante 
garantir a vacinação das crianças 
e adolescentes, para ficarem li-
vres do risco da doença”, lembra 
a coordenadora do Programa 
Municipal de Imunizações (PMI) 
da SMS, Mariana de Souza Araú-
jo, enfatizando que as unidades 
de saúde da capital possuem do-
ses para a vacinação.

IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO.
A Prefeitura de São Paulo tam-
bém destaca que a vacina con-
tra a dengue é segura, eficaz e 
protege contra formas graves 
da doença, evitando internações 
e óbitos.

A  imunização é feita em 
duas doses, com a segunda sen-
do aplicada três meses após a 
primeira.

Quem tem diagnóstico posi-
tivo para a dengue deve aguar-
dar seis meses para tomar a vaci-
na, assim como quem apresenta 
sintomas da doença. A vacina 
também não deve ser aplicada 
simultaneamente com outros 
imunizantes. (Matheus Herbert)

Uber e 99 
ignoram 
Nunes sobre 
‘mototáxi’

 A A 99 e a Uber lançaram ser-
viços de mototáxi na cidade de 
São Paulo um mês depois de 
uma pesquisa encomendada 
pela Uber revelar que a maio-
ria dos paulistanos e dos mo-
radores da região metropoli-
tana concorda com a atividade 
na capital paulista.

O prefeito Ricardo Nunes 
(MDB), por outro lado, disse 
nesta quarta-feira (22/1) que vai 
entrar com queixa-crime con-
tra as empresas.

Contratado pela Uber, o ins-
tituto entrevistou 1,8 mil pes-
soas na Capital e na Grande São 
Paulo entre 16 e 23 de dezem-
bro do ano passado, que mos-
trou que a grande maioria é a 
favor do transporte por moto 
de aplicativo na cidade.

Nesta quarta, a empresa 
usou a pesquisa como uma 
das justificativas para iniciar 
o serviço fora do centro ex-
pandido da Capital. Uma se-
mana antes, a 99 já tinha 
iniciado a atividade, o que 
gerou uma série de atritos e 
apreensões com a gestão.  
(Bruno Hoffmann)

NA CAPITAL PAULISTA

 A Os moradores e comercian-
tes da região do Campo Limpo, 
na zona sul de São Paulo, estão 
insatisfeitos com a falta de ma-
nutenção de uma praça que fica 
no bairro. 

A praça fica à margem da 
movimentada Estrada do Cam-
po Limpo, na altura do número 
4.965.  No local, é possível en-
contrar equipamentos de gi-

nástica, área pet, pista para ca-
minhar e também um ponto de 
ônibus municipal.

Apesar de a área ser desti-
nada ao lazer e descanso, quem 
frequenta o espaço também 
encontra pessoas vivendo em 
situação de rua em barracas 
improvisadas, sacos de lixo, en-
tulho e colchões abandonados.

“A situação piorou após a 

pandemia. Hoje, vive cerca de 
umas dez pessoas nesta praça, 
porém já teve mais. Isso gera no 
comércio local uma sensação de 
insegurança e abandono”, disse 
a funcionária de um comércio 
que fica em frente à praça. Ela 
preferiu não se identificar por 
questões de segurança. 

A reportagem da Gazeta es-
teve na praça na manhã desta 

quarta-feira (22/1) e flagrou a 
falta de manutenção.

Já uma moradora da região 
relatou que, devido à situação 
do local, é impossível utilizar 
a área.

“Ninguém se sente seguro 
em sentar nesta praça ou levar o 
cachorro para brincar no espaço 
pet. É necessário atender a essas 
pessoas que vivem ali e realizar 

a manutenção no espaço. Fora 
o cheio que muitas vezes não é 
agradável”, complementou. 

A  reportagem da Gazeta 
questionou a Prefeitura de São 
Paulo sobre a manutenção da 
praça e também sobre o atendi-
mento às pessoas em situação 
de rua que vivem no local. Até o 
fechamento desta matéria, a Pre-
feitura não havia se manifestado.

OUTRA DENÚNCIA .
Em novembro do ano passado, a 
Gazeta também denunciou que a 
avenida Roberto Marinho, uma 
das vias mais conhecidas da cida-
de de São Paulo, que corta bairros 
de alto padrão, tem se tornado 
ponto de venda e uso de drogas. 

Após a denúncia, o local pas-
sou a ser monitorado pelas auto-
ridades. (Matheus Herbert)

Moradores denunciam lixo, entulho e abandono em praça de SP

Publicidade Legal

1ª VARA CÍVEL DE S ÃO VICENTE - EDITAL de
CITAÇÃO - Prazo de 20 dias - Processo nº 1003947-
84.2024.8.26.0590. O MM Juiz de Direito da 1ª
Vara Cível do Foro de São Vicente, Estado de São
Paulo,  Dr. LEANDRO DE PAULA MARTINS
CONSTANT, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a
ADRIANA SANTOS (RG 323478384; CPF
274.748.168-90),  que a COMPANHIA DE
SANEAMENTO BÁSICO DO ESTADO DE SÃO
PAULO - SABESP lhe move ação de EXECUÇÃO
para cobrança do débito de R$1.460,76 (no
ajuizamento) mais atualização e acréscimos legais,
dívida esta representada por acordo não cumprido.
Estando a executada em lugar ignorado, foi
deferida a CITAÇÃO por EDITAL para que, após o
prazo deste, em 03 dias, PAGUE o DÉBITO ou em
15 dias, OFEREÇA EMBARGOS ou ainda,
RECONHEÇA o crédito da exequente e
DEPOSITANDO 30% do valor da execução,
inclusive custas e honorários, PAGUE o RESTANTE
em 6 PARCELAS MENSAIS, atualizadas, SOB
PENA de PENHORA de tantos de seus bens quantos
bastem para solução da dívida, sendo que no
silêncio será nomeado Curador Especial. Será o
presente, por extrato, afixado e publicado na forma
da lei. Nada mais. Dado e passado nesta cidade
de São Vicente, aos 02 de dezembro de 2024.

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO 
Nº 1004842-75.2022.8.26.0441. O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 1ª Vara, do Foro de Peruíbe, Estado de São 
Paulo, Dr(a). GUILHERME PINHO RIBEIRO, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER aos VAGNER FEITOSA COSTA, RG 
05804776124, CPF 31645839826 e VAGNER FEITOSA 
COSTA, CNPJ 33.171.304/0001-70, que lhe foi proposta 
uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de 
C.E.C.M.P.S. das Regiões Metropolitanas da Baixanda 
Santista e Grande São Paulo Ltda - UNICRED 
METROPOLITANA, alegando em síntese que firmou a 
operação financeira abaixo relacionada com o primeira 
executado, tendo o segundo assinado a cédula de crédito 
bancário na qualidade de emitente e avalista e/ou terceiro 
garantidor devedor solidário, obrigando-se solidariamente 
ao pagamento da dívida contraída, porém deixaram de 
pagar a dívida, a partir da 5ª parcela. Encontrando-se o réu 
em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua 
CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação 
proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. 
Não sendo contestada a ação, o réu será considerado 
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o 
presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma 
da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Peruíbe, aos 29 de outubro de 2024. 

Edital De Citação - Prazo De 15 Dias. Processo Nº 0007448-
89.2020.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro 
de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Gustavo Antonio Pieroni Louzada, 
na forma da Lei, etc. Faz Saber a José dos Santos Laco CPF 696.297.818-
91 que nos autos da Ação Monitória, em fase de Cumprimento de 
Sentença requerida por Unipack Logística e Transportes Ltda foi deferida 
a intimação por edital para que, no prazo de 15 dias, pague o valor de 
R$94.328,45 (27.05.20), devidamente atualizado, acrescido de custas se 
houver, sob pena de incidência de multa de 10%, além de honorários 
advocatícios de 10% sobre o total. Transcorrido o referido prazo sem 
pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que, 
independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos 
próprios autos, sua impugnação, prazos estes a fluir os 20 supra. Será o 
edital publicado na forma da Lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade 
de Santos, aos 17 de janeiro de 2025. K-23e24/01

1° VARA CÍVEL DO FORO DA COMARCA DE PRAIA GRANDE/SP
EDITAL  DE  1º,  2º  E  3º  LEILÃO  e  intimação  na  FALÊNCIA  DESCULP  CONSTRUTORA  E

INCORPORADORA LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 18.242.220/0001-97, na pessoa daAdministradora JudicialLASPRO
CONSULTORES LTDA,  inscrita  no  CNPJ/MF sob o  nº  22.223.371/0001-75;  bem como  do  MINISTÉRIO PÚBLICO  DO
ESTADO DE SÃO PAULO na pessoa do seu Procurador; da PROCURADORIA GERAL DO ESTADO DE SÃO PAULO na
pessoa do seu Procurador; e da UNIÃO FEDERAL na pessoa do seu Procurador. O Dr. Eduardo Hipolito Haddad, MM. Juíza
de Direito da 1ª Vara Cível do Foro da Comarca de Praia Grande/SP, na forma da lei, FAZ SABER, aos que o presente Edital de 1º, 2º
e 3º Leilão do bem móvel, virem ou dele conhecimento tiverem e interessar possa, que por este Juízo processam-se os autos da
Falência  de  Empresários,  Sociedades  Empresárias,  Microempresas  e  Empresas  de  Pequeno Porte  ajuizado  pela  empresa
SCULP CONSTRUTORA E INCORPORADORA LTDA -Processo nº1019484-08.2023.8.26.0477– Controle nº 2235/2023,e que
foi designada a venda do bem descrito abaixo, de acordo com as regras expostas a seguir: DO BEM - O bem serávendido no estado
em que se encontra, sem garantia, constituindo ônus da parte interessada verificar suas condições antes das datas designadas para as
alienações judiciais eletrônicas,  sendo vedada qualquer anulação ou restituição da arrematação em razão de vícios de dimensão,
estado e conservação. DA PUBLICAÇÃO DO EDITAL - O edital será publicado na rede mundial de computadores, no sítio do
leiloeiro oficial www.megaleiloes.com.br, em conformidade com o disposto no art. 887, § 2º, do Código de Processo Civil, no qual
serão disponibilizados todos os documentos pertinentes, especialmente o laudo de avaliação, inclusive as fotos e a descrição detalhada
do bem a serapregoado. DA VISITAÇÃO - Os interessados em vistoriar o bem deverão enviar solicitação por escrito ao e-mail
visitacao@megaleiloes.com.br. Cumpre esclarecer que cabe ao responsável pela guarda do bem autorizar o ingresso dos interessados,
sendo que  a visitação nem sempre será  possível. Independente  da realização da visita, a  arrematação será por  conta e  risco do
interessado.  DO  LEILÃO  -O  Leilão  será  realizado  por  MEIO  ELETRÔNICO  E  PRESENCIAL,  através  do  Portal
www.megaleiloes.com.br, o 1º Leilão terá início no dia 06/02/2025 às 11:00 he se encerrará dia 21/02/2025 às 11:00 h, onde serão
aceitos lances iguais ou superiores ao valor da avaliação;não havendo lance, seguir-se-á sem interrupção o 2º Leilão, que terá início
no dia 21/02/2025 às 11:01 h e se encerrará no dia 10/03/2025 às 11:00 h, onde serão aceitos lances com no mínimo 50% (cinquenta
por cento) do valor da avaliação; não havendo lance, seguir-se-á sem interrupção o 3º Leilão, que terá início no dia 10/03/2025 às
11:01 h e se encerrará no dia 25/03/2025 às 11:00 h, onde serão aceitos os maiores lances ofertados, conforme preceitua o §3º-A do
art. 142 da Lei 11.101/05. DOCONDUTOR DO LEILÃO  – O Leilão será conduzido pelo Leiloeiro Oficial Sr. Fernando José
Cerello Gonçalves Pereira, matriculado na Junta Comercial do Estado de São Paulo - JUCESP sob o nº 844. Cumpre informar que
cabe ao Leiloeiro a definição de critérios para participação do leilão, com o objetivo de preservar a segurança e a confiabilidade dos
lances, nos termos do art. 14 da Resolução nº 236/2016 do CNJ. DOS LANCES - Os lances poderão ser ofertados a partir do dia e
hora de início do leilão pela rede de internet, através do Portal www.megaleiloes.com.br, ou de viva voz no dia do encerramento do
leilão a partir das 10:00 horas no Auditório localizado na Alameda Santos, nº 787, 13º andar, conjunto 132 – Jd. Paulista – São
Paulo/SP, em igualdade de condições. DOS DÉBITOS–O bem será apregoado sem quaisquer ônus, sejam débitos de IPVA ou taxas
(aquisição originária), os quais serão de responsabilidade da massa falida, exceto se o arrematante for: I - sócio da sociedade falida, ou
sociedade controlada pelo falido; II - parente, em linha reta ou colateral, até o 4º (quarto) grau, consanguíneo ou afim, do falido ou de
sócio da  sociedade falida;  III  -  identificado  como agente  do falido com o objetivo  de  fraudar  a  sucessão.  Parágrafo Único:  O
arrematante deverá arcar com todos os custos de transferência bem para seu nome. Correrão, ainda, por conta do arrematante as
despesas e os custos relativos à desmontagem, remoção, transporte e transferência patrimonial dos bens arrematados. Correrão por
conta do arrematante as despesas e os custos relativos à desmontagem, remoção, transporte e transferência patrimonial dos bens
arrematados, sendo que a retirada dos bens deverá ser realizada pelos arrematantes no prazo máximo até 15 (quinze) dias corridos, a
contar do contato da equipe do leiloeiro, sob pena de multa diária de R$ 50,00 (cinquenta reais) por dia limitando a R$ 5.000,00
(cinco mil  reais).  DO PAGAMENTO: DA ARREMATAÇÃO  -  O  arrematante deverá efetuar o  pagamento do preço do  bem
arrematado, no prazo de 24h (vinte e quatro horas)após o encerramento do leilão, através de Guia de Depósito Judicial em favor do
Juízo responsável, sob pena de se desfazer a arrematação. DA COMISSÃO – O arrematante deverá pagar ao Leiloeiro a comissão de
5% (cinco por cento) sobre o preço de arrematação dos bens, no prazo de 24h (vinte e quatro horas), a contar do encerramento do
leilão, através de Depósito ou Boleto bancário, cujos dados serão enviados por e-mail. A comissão devida ao Leiloeiro não está
incluída no valor do lance e  não será devolvida ao arrematante  em nenhuma hipótese, salvo se  a  arrematação for  desfeita  por
determinação judicial  por  razões alheias à  vontade  do arrematante  e,  deduzidas  as  despesas incorridas. DA PROPOSTA -  Os
interessados na aquisição do bem de forma parcelada, deverão apresentar proposta enviando de forma detalhada sua intenção no e-
mail proposta@megaleiloes.com.br (Art. 895, I e II, CPC). As referidas propostas serão apresentadas ao M.M Juízo respectivo, caso o
leilão se encerre negativo. No entanto caso o leilão se encerre positivo, as propostas apresentadas serão desconsideradas, vez que o
pagamento à vista prevalece sob o pagamento parcelado. Em resumo o interessado em adquirir o bem realizando o pagamento à vista,
deve confirmar o lance em leilão, já aquele que tem a intenção de realizar o pagamento de forma parcelada, deve enviar sua proposta
por e-mail, ficando ciente das referidas condições do Artigo 895§ 7º, CPC. Por fim, a apresentação de proposta não suspende o leilão
(Art. 895, § 6º, CPC), devendo a mesma, ser analisada pelo M.M Juízo respectivo que decidirá pela opção mais vantajosa para a
resolução  da  lide.Caso  a  proposta  seja  apresentada  diretamente  ao  juízo  do  processo  após  a  finalização  do  leilão,  havendo
deferimento, o proponente deverá realizar o pagamento da comissão do Leiloeiro no prazo constante do edital, qual seja, 24 (vinte e
quatro)  horas  após  deferimento.  PENALIDADES PELO DESCUMPRIMENTO DAS PROPOSTAS -  Emcaso  de  atraso  no
pagamento de  qualquer  das  prestações,  incidirá  multa  de  dez  por  cento sobre  a  soma da  parcela inadimplida  com as parcelas
vincendas. IMPOSSIBILIDADE DE ARREPENDIMENTO PELO(A) ARREMATANTE  - Considerando os  leilões Judiciais
ofertados em nosso site, inclusive, que nas Condições de Venda e Pagamento conforme descritas em edital, há previsão legal para
pagamento do arremate é de 24h (vinte e quatro horas) após a arrematação conforme expresso no edital, cumpre informar que o não
pagamento do preço do bem arrematado e da comissão do Leiloeiro, configurará desistência por parte do(a) arrematante, ficando
este(a) obrigado(a) a pagar multa equivalente ao valor da comissão devida ao Leiloeiro de 5% (cinco por cento), mais despesas no
importe de 5% (cinco por cento) do valor do arremate no prazo de até 05 (cinco) dias após o término do leilão. Poderá o Leiloeiro ou
a Megaleilões emitir título de crédito para a cobrança de tais valores, encaminhando-o a protesto por falta de pagamento, se for o
caso, sem prejuízo da execução prevista no artigo 39 do Decreto 21.981/32. Considera-se ainda, tal conduta totalmente desrespeitosa
com os(as)  demais  concorrentes  ou  licitantes  do  leilão,  bem  como,  com o(a)  Vendedor(a).  Por  conseguinte,  o  cadastro  do(a)
arrematante inadimplente será banido do sistema, bem como, não será admitido a participar de qualquer outro leilão divulgado no
portal da MEGALEILÕES.  Caso sejam identificados cadastros vinculados a  este  cadastro banido, os mesmos  serão igualmente
banidos. Vale esclarecer ainda, que fraudar leilão é crime, conforme preceituado no artigo 358 do código penal.Todas as regras e
condições do Leilão estão disponíveis no Portalwww.megaleiloes.com.br. A publicação deste edital supre eventual insucesso nas
notificações pessoais e dos respectivos patronos. As demais condições obedecerão ao que dispõe a Lei 11.101/05 e o Provimento
CSM nº 1625/2009, e no que couber, o CPC e o caput do artigo 335, do CP. RELAÇÃO DO BEM:veículo marca Fiat, modelo
Strada  Freedom 1.3CS,  ano 2021,  placa  FCV5J75,  chassi  9BD281A31MYW04305,  renavam 01258995465.  Consta  no site  da
Secretaria da Fazenda do Estado de São Paulo débitos vinculados ao veículo no valor  total R$ 6.658-98 (23/09/2024).Valor  da
Avaliação do Veículo: R$ 80.460,00 (oitenta mil, quatrocentos e sessenta reais) para maio de 2024. O veículo encontra-se na Rua
Mergenthaler, 933, Vila Leopoldina - São Paulos/SP. Praia Grande, 11 de novembro de 2024. Eu, diretora/escrivã, conferi e subscrevi.
Dr. Eduardo Hipolito Haddad-Juiz de Direito

 (11) 3149-4600  www.megaleiloes.com.br

Praia Grande, 22 de Janeiro de 2025.
Ao Srº Leonardo de Paula dos Anjos.

Tendo V.Sº deixado de comparecer ao trabalho desde o 
dia 03/12/2024. Sem apresentar qualquer justificativa, 
vimos pela presente cientificá-lo, nos termos do disposto 
artigo 482, letra I da CLT, que lhe fica consignado o prazo 
de 2 dias, a contar do recebimento desta, para que reinicie 
as suas atividades ou justifique devidamente no mesmo 
prazo, o motivo que impede o seu comparecimento. Caso 
contrário, consideramos sua atitude como ato de renúncia 
do cargo, ficando V.Sº demitido por justa causa, na forma 
do dispositivo citado na consolidação das leis do trabalho.
Atenciosamente
A Comercial Crescer LTDA.
47.663.856/0002-91. 

AVISO DE SUSPENSÃO 
DE LICITAÇÃO - PREGÃO 
ELETRÔNICO 148/2024 

A Prefeitura Municipal 
da Estância Balneária de 
Itanhaém o Pregão Eletrônico 
nº 148/2024 Processo nº 
16.620/2024
Interessado: Saúde Tipo de 
Licitação: menor preço
Objeto: contratação de 
empresa para locação de 
02 (dois)  VENTILADORES 
PULMONARES DE 
TRANSPORTE para 
utilização na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 24 
horas Antônio Maria Marques 
de Oliveira e Unidade de 
Pronto Atendimento Infantil 
24 horas de Itanhaém.
Comunicamos que presente 
licitação será suspensa para 
readequação de edital
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 

DE ITANHAÉM
em 22 de janeiro de 2025

Marcelo Goncalves Jesus 
- Secretario municipal de 

Saúde
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AVISO DE SUSPENSÃO 
DE LICITAÇÃO - PREGÃO 
ELETRÔNICO 160/2024 

A Prefeitura Municipal 
da Estância Balneária de 
Itanhaém o Pregão Eletrônico 
nº 160/2024 Processo nº 
16609/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde Tipo de Licitação: 
menor preço
Objeto: AQUISIÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS E/OU 
MATERIAIS PERMANENTES 
PARA ATENDER A
UNIDADE DE PRONTO 
ATENDIMENTO (U.P.A.) DO 
MUNICÍPIO DE ITANHAÉM
Comunicamos que presente 
licitação será suspensa para 
readequação de edital
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 

DE ITANHAÉM
em 22 de janeiro de 2025

Marcelo Goncalves Jesus 
- Secretário Municipal da 

Secretaria de Saúde
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Anuncie:  
(13) 9 9149-7354  
publ icidade@diariodolitoral.com.br

EXTRAVIO DE DOCUMENTO

NOME: André Luiz Bezerra Vasques
REF. ANUNCIO DE PERDA Cartão Alimenta-

ção Valecard. 

NOME: MIGUEL CARVALHO BARBOSA
REF. ANUNCIO DE PERDA CARTÃO VALE 

CARD
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QUINTA-FEIRA, 23 DE JANEIRO DE 2025 Brasil + Mundo

 A Dados do Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública mos-
tram que o Brasil teve ao menos 
78.395 casos de estupro em 2024, 
o que resulta em uma média de 
nove ocorrências por hora.

Dentre as vítimas, a gran-
de maioria é de mulheres, com 
67.820 registros. Já 9.676 vítimas 
são do sexo masculino. Os regis-
tros não informaram o gênero 
de 899 pessoas.

Os estupros aumentaram 
em ao menos 11 estados de 2023 
a 2024, com destaque para Paraí-
ba, Amazonas, Amapá e Tocan-
tins. Na Paraíba, o crescimento 
foi de 103,48%, passando de 575 
para 1.170 casos no período.

Em nota, a Polícia Civil do 
Amazonas disse que o aumento 
é reflexo do fortalecimento das 
ações policiais e do crescimento 

Brasil registra nove vítimas 
de estupro por hora em 2024

Os estupros aumentaram em ao menos 11 estados de 2023 a 
2024, com destaque para Paraíba, Amazonas e Amapá 

FREEPIK

no volume de denúncias feitas 
pela população, motivado pela 
confiança no trabalho desempe-
nhado pela força de segurança.

Paraíba, Amapá e Tocantins 
também foram procurados, mas 
não responderam.

O número de casos deve ser 
ainda maior, já que São Paulo, 
Rio de Janeiro, Alagoas e Rorai-
ma ainda não enviaram os dados 
de dezembro de 2024. Em 2023, 
foram registrados pelo sistema 
82.191 estupros.

O ministério informou que 
o envio das informações cabe 
às secretarias de Segurança Pú-
blica dos estados e do Distrito 
Federal. A pasta atua recebendo 
e validando os dados de forma 
eletrônica em parceria com os 
entes federados.

Os dados mostram ainda que 

pelo menos 1.400 pessoas foram 
vítimas de feminicídio no Brasil, 
com aumento registrado em dez 
estados. Roraima, Piauí e Mara-
nhão lideram o ranking, com 
crescimentos de 50%, 443,86% 
e 38%, respectivamente.

Os estados foram procura-
dos, mas não se manifestaram. 
Em 2023, foram registrados 1.449 
feminicídios.

A coordenadora institucio-
nal do Fórum Brasileiro de Se-
gurança Pública, Juliana Martins, 
disse que os dados devem ser 
ainda maiores pois crimes rela-
cionados a violência sexual cos-
tumam ser mais subnotificados.

Ela aponta que o aumento 
nos casos pode refletir tanto um 
crescimento real dos registros 
quanto uma melhoria na coleta 
e no registro das informações.

 A O ministro Rui Costa 
(Casa Civil) disse nesta quar-
ta-feira (22) que o governo 
deve adotar medidas para 
baratear o preço dos alimen-
tos. Ele afirmou ainda que 
recebeu sugestões de asso-
ciação de supermercados e 
que deve acatá-las, mas sem 
detalhar as medidas.

O presidente Lula (PT) já 
demonstrou que este tema 
é uma das suas principais 
preocupações neste ano. Na 
segunda-feira (20), ele disse 
o lema agora será: “União, 
reconstrução e comida bara-
ta na mesa do trabalhador”.

“Vamos fazer algumas re-
uniões com Ministério da 
Agricultura, Ministério do 
Desenvolvimento Agrário e 
Ministério da Fazenda para 
buscar conjunto de inter-
venções que sinalizem para 
o barateamento dos alimen-

Rui Costa afirma que governo vai  
adotar medidas para baratear alimentos

Rui Costa 
adiantou ainda 
que recebeu 
sugestões de 
associação de 
supermercados 
e que deve 
acatá-las, mas 
sem detalhar as 
medidas

tos”, disse Rui Costa.
Rui Costa atribuiu ainda 

a alta no preço dos alimen-
tos à seca e às chuva que 
afetaram as safras, mas dis-
se esperar que este ano seja 
melhor. Também mencio-
nou que a exportação pres-
sionou o preço dos alimen-
tos. (FP)

 A A Turquia prendeu nove 
pessoas acusadas de estarem 
envolvidas no incêndio que 
matou 76 pessoas e feriu ou-
tras dezenas em uma estação 
de esqui. Segundo informe 
nesta quarta-feira (22) do mi-
nistro do Interior, Ali Yerlikaya, 
o proprietário do hotel tam-
bém foi detido.

Yerlikaya afirmou que os 
corpos de 45 vítimas foram 
entregues às suas famílias, en-
quanto testes de DNA estavam 
sendo realizados para identi-
ficar as demais no instituto 
forense.

O ministro da Saúde, Ke-
mal Memisoglu, disse que dos 
51 feridos, 17 receberam alta e 
34 permanecem internados, 
sendo que um deles em esta-
do grave na unidade de tera-
pia intensiva

O incêndio aconteceu na 
terça-feira (21) no Hotel Grand 
Kartal na estação de esqui de 

Nove pessoas são 
presas após incêndio 

Kartalkaya nas montanhas de 
Bolu, uma época de alta tem-
porada, com ocupação máxi-
ma nas férias escolares.

O hotel expressou “profun-
da tristeza” em comunicado 
divulgado um dia após as cha-
mas consumirem o lugar. 

O presidente turco, Recep 
Tayyip Erdogan, interrompeu 
um discurso no Congresso 
um dia após a tragédia para 
lamentar o incêndio. “Nossa 
dor é grande e nossa angústia 
imensa”, disse. Ele confirmou 
que foram iniciadas investi-
gações administrativas e ju-
diciais para determinar a cau-
sa. “Serão tomadas as medidas 
necessárias para esclarecer to-
dos os aspectos do ocorrido e 
responsabilizar os culpados.”

O hotel de 12 andares tinha 
238 hóspedes registrados, e foi 
consumido pelas chamas de-
pois que o incêndio começou 
no andar do restaurante. (FP)

Rui Costa atribuiu a alta no preço dos alimentos à seca e às chuva 
que afetaram as safras, mas disse que este ano será melhor
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 A A Polícia Federal indiciou 
quatro ex-dirigentes da PRF 
(Polícia Rodoviária Federal) do 
governo de Jair Bolsonaro (PL) 
sob a suspeita de dificultar o 
deslocamento de eleitores de 
Lula (PT) nas eleições de 2022 
com a realização de blitze du-
rante o segundo turno.

Foram indiciados Luis Car-
los Reischak Junior, ex-diretor 
de Inteligência, Rodrigo Car-
dozo Hoppe, ex-diretor de In-
teligência substituto, Djairlon 
Henrique Moura, ex-diretor 
de Operações, e Adiel Pereira 
Alcantara, ex-coordenador de 
Análise de Inteligência da PRF.

Os investigadores da PF 
também indiciaram Bruno 
Nonato dos Santos Pereira, 
ex-coordenador-geral de Inte-
ligência e Contrainteligência 
da ANTT (Agência Nacional de 
Transportes Terrestres).

O relatório foi enviado ao 
STF (Supremo Tribunal Fede-
ral) em dezembro. As infor-
mações foram reveladas pelo 
UOL e confirmadas pela Folha 
nesta quarta-feira (22). 

Foram indiciados Luis Carlos Reischak Junior; Rodrigo Cardozo 
Hoppe; Djairlon Henrique Moura e Adiel Pereira Alcantara
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PF indicia ex-dirigentes da PRF sob 
Bolsonaro por ação contra eleitores

CRIMES. Quatro ex-dirigentes da PRF foram indiciados sob a suspeita de dificultar o deslocamento de eleitores de Lula em 2022

No documento, a PF elen-
cou ao menos cinco crimes 
atribuídos aos ex-diretores: 
desobediência, prevaricação, 
restrição ao exercício do di-
reito do voto e participação 
no crime de tentativa de abo-
lição do Estado democrático 
de Direito.

Esta é a segunda leva de in-
diciamento na mesma inves-
tigação. Em agosto, a PF indi-
ciou o ex-diretor-geral da PRF 
Silvinei Vasques, o ex-minis-
tro da Justiça Anderson Torres 
e outras quatro pessoas por 
uso da corporação rodoviária 
para impedir que eleitores de 
Lula votassem.

De acordo com o relató-
rio da PF, a PRF foi usada para 
tentar impedir o deslocamen-
to de eleitores do presiden-
te Lula no segundo turno da 
eleição. Segundo os investiga-
dores, Silvinei determinou a 
realização de blitze no trans-
porte de eleitores, principal-
mente no Nordeste, região 
onde o petista teve ampla 
margem de votos no primei-

ro turno.
Ao realizar as blitze, Silvi-

nei teria descumprido uma 
ordem do ministro do STF e 
então presidente do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) Ale-
xandre de Moraes.

No dia anterior ao segun-
do turno de 2022, Silvinei pe-
diu votos para Bolsonaro nas 
redes sociais. Publicou uma 
imagem da bandeira do Brasil 
com as frases “Vote 22. Bolso-
naro presidente”. Depois, ele 
apagou a postagem.

A publicação fez com que 
Silvinei fosse alvo de processo 
na CGU (Controladoria-Geral 
da União) que pode cassar sua 
aposentadoria.

O ex-diretor da PRF teve 
a prisão preventiva decreta-
da por Moraes em agosto de 
2023. À época, a PF argumen-
tou, no pedido de prisão, que 
o objetivo seria evitar interfe-
rências na investigação.

Silvinei foi solto em agosto 
de 2024, na véspera do aniver-
sário de um ano de sua prisão 
preventiva. Moraes determi-

nou que o ex-diretor cumpra 
medidas cautelares, como o 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca.

A PF conduz diversas in-
vestigações que visam iden-
tificar a utilização de órgãos 
públicos para beneficiar o go-
verno de Bolsonaro.

Além da PRF, os investi-
gadores apuram uso da Abin 
(Agência Brasileira de Inteli-
gência) para monitorar adver-
sários políticos e blindar os fi-
lhos do ex-presidente.

As investigações sobre a 
trama golpista e das blitze da 
PRF apontaram também para 
a participação de policiais fe-
derais.

No inquérito que apura a 
tentativa de golpe, a PF pren-
deu o policial federal Wladi-
mir Soares, suspeito de pas-
sar informações de Lula (PT) 
aos golpistas. Já na apuração 
sobre o uso da PRF, foram in-
diciados ao menos quatro 
policiais federais, cedidos ao 
Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública. (FP)

muitos são reconhecidos apenas 
quando ocorrem em contexto 
doméstico, com características 
de violência praticada por com-
panheiros ou ex-companheiros. 
Porém, a lei é mais ampla do que 
essa definição.

Em 2024, o Congresso apro-
vou a lei que transforma o femi-
nicídio em um tipo penal autô-
nomo, em vez de mantê-lo como 
qualificador do homicídio. Além 
disso, a pena foi aumentada para 
até 40 anos, e o texto impede 
que autores de crimes contra 
mulheres ocupem cargos públi-
cos.

Martins defende a impor-
tância de conscientizar a popu-
lação e treinar profissionais de 
segurança para desenvolverem 
um olhar sensível às questões 
de gênero e suas especificida-
des. Ela afirma que reverter essa 
realidade é um desafio, já que os 
crimes de gênero estão enraiza-
dos na cultura patriarcal e ma-
chista, que sustenta a ideia de 
inferioridade e subjugação das 
mulheres. (FP)

“O crime sexual é permeado 
por uma série de questões. Em 
muitos casos eles não chegam 
a ser registrados. As vítimas, em 
muitos casos, têm dificuldade 
de denunciar, confiar na polícia 

ou na Justiça. Não raro, elas são 
julgadas pela violência que so-
freram”, diz.

Martins destaca que a sub-
notificação também atinge os 
casos de feminicídio. No Brasil, 
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Curtas

PROCESSO . O rapper ame-
ricano Chris Brown pro-
cessou a Warner Bros. por 
causa da série documen-
tal. Segundo o site TMZ, o 
cantor pede US$ 500 mi-
lhões (cerca de R$ 3 bi) em 
danos morais. De acordo 
com o site, o cantor acusa 
a Warner Bros. Discovery, a 
produtora Ample e outros 
envolvidos na série de pro-
moverem e divulgarem ale-
gações difamatórias contra 
ele, mesmo após suposta-
mente terem recebido pro-
vas de que a narrativa apre-
sentada era falsa.

VULTURE. “Uma maravilha 
sutil” é como o crítico Bilge 
Ebiri, da Vulture, define a 
atriz Fernanda Torres no fil-
me “Ainda Estou Aqui” em 
texto para o Vulture, bra-
ço da revista New York. “É 
uma performance maravi-
lhosamente internalizada, 
de onde não conseguimos 
tirar os olhos. Ela mantém 
todo o quadro fundamenta-
do em uma realidade emo-
cional que é ainda mais de 
partir o coração por quão 
sutil ela é”, escreveu.

CIRURGIA. Xuxa Me-
neghel foi internada em 
São Paulo nesta terça-fei-
ra (21/1) no Hospital Vila 
Nova Star. A artista passou 
por um procedimento ci-
rúrgico no joelho. Segundo 
o boletim médico, Xuxa foi 
submetida a uma artrosco-
pia de joelho, que já estava 
previamente programada. 
Artroscopia é uma cirur-
gia minimamente invasiva 
que permite visualizar e 
tratar lesões da articulação.

“Há uns dias liguei 
para o Justin e o 
convidei para fazer 
feat. Ele topou”. 

Naldo Benny contou que 
vai gravar com Justin 
Bieber.

G
rávida, a cantora Lexa 
foi internada em São 
Paulo na noite des-
ta terça-feira (21). Se-
gundo uma fonte, a 

situação é delicada, mas cantora 
se encontra bem. “Caso delica-
do, mas ela está bem”, disse fonte. 
Lexa foi diagnosticada com pré-e-
clâmpsia, de acordo com a revista 
Quem. Trata-se de uma complica-
ção da gravidez caracterizada pelo 
aumento da pressão arterial após 
a 20ª semana de gestação. A can-
tora publicou uma mensagem no 
Instagram para anunciar que não 
vai desfilar como rainha de bate-
ria pela Unidos da Tijuca no Car-
naval de 2025. “Depois de muitas 
conversas e avaliações, por conta 
da minha saúde, eu venho anun-
ciar meu afastamento do desfile 
desse ano como rainha de bateria 
da minha Unidos da Tijuca”.

INTERNADA  
Lexa não desfilará no Carnaval
Cantora, que 

está grávida, foi 

internada em São 

Paulo na terça; ela 

foi diagnosticada 

com pré-eclâmpsia

Condenada a pagar pensão
Condenada a pagar uma pensão de R$ 15 mil ao ex-marido, 
a quem acusou de violência doméstica, Ana Hickmann pu-
blicou um vídeo no qual questiona se ele passa por proble-
mas financeiros. “Trabalho desde os 15 anos e meu patrimô-
nio construído quase foi destruído pela irresponsabilidade 
do meu ex-marido ele e da família dele. Muito duro ver que o 
futuro do meu filho pode ser diferente do que ele merece por 
causa de pessoas que mais deveriam zelar por ele”, falou ela.

Vídeos
Blake LIvely quebrou o silêncio 
após Justin Baldoni divulgar ví-
deos dos bastidores do filme “É 
Assim Que Acaba”. Segundo ela, 
as imagens publicadas pelo dire-
tor expõem alguns dos “toques 
inapropriados” que ela denun-
ciou e são uma “tentativa de 
manipular o público”. Através de 
sua defesa, Justin divulgou as ce-
nas como forma de se defender 
das acusações feitas por Blake.

Visita
Preta Gil recebeu a visita do fi-
lho Franciso Gil e da neta, Sol de 
Maria, 9, na tarde da última ter-
ça-feira (21). Os dois foram até o 
Hospital Sírio Libanês, em São 
Paulo. “Minha companheiri-
nha”, disse o cantor ao compar-
tilhar o clique. Na última segun-
da (20), Francisco Gil completou 
30 anos. Mesmo do hospital, 
Preta publicou uma mensagem 
para homenagear o filho.

Anitta e namorado param de se seguir
Será que o namoro entre Anitta e o jogador Vinícius Souza, do Sheffield United, chegou 
ao fim? Ambos pararam de se seguir nas redes sociais e também não têm mais publicado 
fotos juntos, o que faz aumentar os rumores de término. Ambos estavam juntos desde se-
tembro do ano passado. Com ele, ela marcou presença na Semana de Moda de Paris, Fran-
ça. Nenhum dos dois comentou sobre o assunto. Nas redes sociais, o nome da cantora foi 
alçado a um dos assuntos mais comentados.
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